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EN LEIOA, SU INTENCIÓN ES LA DE SER UNA FARMACIA CERCANA, LA DE PODER 
AYUDAR A LA GENTE, QUE SE SIENTA ÉSTA UN PUNTO DE REFERENCIA DE LOS VECINOS. 
RONDA LOS 100 METROS CUADRADOS, POR LO QUE DISPONE DE UN GRAN ESPACIO DE 
ATENCIÓN FARMACÉUTICA. MARÍA GARCÍA ACABA DE TOMAR SUS RIENDAS.

“El que tuviera robot es algo 
que me ayudó bastante a 
coger esta farmacia”

MARÍA GARCÍA, TITULAR EN FARMACIA MARÍA GARCÍA (LEIOA)
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Lleva poco más de un mes como titular 
de su farmacia en Leioa (Vizcaya). 
María García reconoce que no sabe 
cómo otros farmacéuticos se meten 

a ello sin tener previamente experiencia en el 
mostrador, por todo lo que implica de gestión. 
“Es complicado. Hay mucho papel, mucha buro-
cracia”, dice. Aunque ha cambiado de progra-
ma informático, sabe más o menos por dónde 
da el aire gracias a su trayectoria profesional.
Los vecinos que viven en la zona son ya de 
cierta edad y pueden sufrir sus carencias in-
formáticas y de tecnología, y de otras cosas, 
por lo que, insiste, hay que intentar ayudar en 
todo lo que sea posible. A pesar de que acaba 
de ser traspasada, la farmacia lleva abierta más 
de 50 años y allí se conocen a sus usuarios por 
nombre y apellidos, a las distintas generacio-
nes que por ella han pasado, con las que han 
compartido muchísimo. “Yo considero que es 
una farmacia muy cercana, que es el valor más 
importante”, remarca. Igualmente, le caracteri-
za por ser de barrio, ya que no se encuentra en 
el centro de su localidad y comparte cercanía 
con el pueblo de al lado.

Trabajan en horario de 13 horas, de 9:00 a 22:00 horas. Actualmente son, aparte de García, 
dos farmacéuticas más y dos auxiliares. En total, cinco personas. Originalmente, esta farmacia, 
que es más tirando a moderna, está formada por dos locales que se han unido. Ronda los 100 
metros cuadrados, por lo que dispone de “un gran espacio de atención farmacéutica”, con una 
forma de U, con mucho patio para poder atender cómodamente a la gente. Hay una zona del 
robot, un almacén bastante grande y laboratorio. Nos confirma que la distribución del espacio 
les ayuda a ofrecer un mejor servicio a los pacientes.
Cuenta que en la farmacia hay instalado un robot de la empresa Algalasa. “El que tuviera robot 
es algo que me ayudó bastante a coger esta farmacia”, declara. Señala que lo pusieron hace cinco 
años, más o menos, y que es su primera vez con un robot. “Estoy en ello, aprendiendo todavía”, 
manifiesta. Su experiencia está siendo totalmente satisfactoria. Percibe “muchísima mejoría de 
calidad de tiempo”. Añade que, “al final, te despreocupas”.
Menciona ventajas relacionadas con el control de stock y con la gestión de pedidos, por ejem-
plo. “Puedes hacer otras cosas y te proporciona tiempo para poder especializarte en otras materias. 
Lo veo como una buena forma de economizar el tiempo, para poder dedicarte a otros aspectos”, 
subraya. No sabe el motivo por el que eligieron a Algalasa para robotizar la farmacia, pero se 
imagina que “sería lo mejor que vieron en el mercado en ese momento, lo que les encajó”. Alaba 
que esta máquina es “muy profesional”.

Ortopedia y mascotas
Respecto a servicios, García comenta que pretenden enfocarse a nivel de ortopedia, sobre todo 
pensada en personas mayores, y en el tema de mascotas. “El de la dermo lo tenemos muy bien 
implantado, al igual que los consejos farmacéuticos”, indica. Por ello, quieren ampliar por la parte 
de ortopedia y de las mascotas. Recuerda que la natalidad va bajando y que hay más perros 
y gatos en las casas que niños. Su idea es colaborar con otros profesionales de la veterinaria, 

no sólo clínicas veterinarias, sino asimismo centros de peluquería, de 
alimentación y con un fisioterapeuta que hace tratamientos a animales 
que tienen cercanos. 
¿De qué manera prima lo que es la experiencia del cliente en la farma-
cia? “Es lo más importante, vivimos por y para ellos”, responde. De ahí el 
que intenten siempre que sea la mejor experiencia posible. Los cambios 
en la farmacia los hará de forma progresiva. “Estoy todavía asentándome 
un poquito en todo, observando para poder aprender y saber hacia dónde 
queremos dirigirnos”, expresa. Quiere hacerla más suya, ser “un poquito 
más referente en ciertos tipos de consejos” o que la gente les conozca por 
“los consejos y la cercanía” que brindan, por su “empatía”.
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“LA GENTE NO TIENE MIEDO DE VENIR 

AL FARMACÉUTICO A PREGUNTARLE SUS DUDAS, 

SUS MIEDOS. PIDE CONSEJO PARA MUCHÍSIMAS COSAS”

Opina que la farmacia asistencial es el futuro. 
“Somos como el hermano pequeño de la rama 
sanitaria. No se nos tiene en cuenta más que 
cuando interesa”, lamenta. Juzga que es una 
buena forma de poder potenciarse. Hace 
hincapié en que los farmacéuticos son los 
sanitarios más cercanos a la ciudadanía. “La 
gente no tiene miedo de venir al farmacéutico 
a preguntarle sus dudas, sus miedos. Pide con-
sejo para muchísimas cosas”, explica García. 
Puntualiza que, si se trabajara bien el sector 
farmacéutico, sería muy beneficioso para la 
sociedad. 
Abordamos con ella la relación de la farmacia 
comunitaria con los estudiantes de Farmacia. 
“Hay que intentar que esta salida profesional 
sea un poquito más atractiva, porque sufrimos 
mucha fuga de farmacéuticos. No sé cómo esta-
rán en los demás sitios, pero aquí, por lo menos 
en Vizcaya, está muy complicado conseguir 
gente preparada”, avisa. “Antes, a lo mejor, te 
encontrabas gente sin experiencia, pero es que 
ahora casi no encuentras farmacéuticos que 
quieran trabajar en la farmacia comunitaria. 
No sé si es por los horarios o los sueldos que 
hay, pero es una pena porque realmente es un 
trabajo muy bonito. Sí que es verdad que es un 
trabajo vocacional, yo creo que en general como 
en casi todos los trabajos, pero éste me parece 
que es un trabajo muy vocacional y no se nos 
tiene que olvidar”, reflexiona. Es un trabajo de 
ayudar. Su objetivo es aportar su granito y de 
intentar apoyar a su equipo en todo lo que sea 
posible para que se sienta a gusto de trabajar 
en una oficina de farmacia. 

“YO CONSIDERO QUE

ÉSTA ES UNA FARMACIA

MUY CERCANA, 

QUE ES EL VALOR

MÁS IMPORTANTE”


